
 

 

 

 

 

平成３０（２０１８）年も残すところあとわずかとなりました。３校の保護者および地域の皆様方には、日頃より、小中一貫教育につ

きましてご理解とご協力をいただき、感謝申し上げます。 

１１月２２日（木）「鳥栖西中学校区小中一貫教育研究発表会」を、麓小学校・旭小学校・鳥栖西中学校を会場に開催いたしました。鳥

栖市内だけでなく県内各地より多くの先生方に参加していただきました。当日は、まず３校において教科「日本語」の授業を中心に公開

しました。その後、西中体育館に会場を移し全体会を行いました。全体会では、藤戸会長、天野教育長の挨拶の後、研究概要の発表と“博

多の歴女”と言われる白駒妃登美さんの記念講演を行いました。これまで２年間研究を進めてきた成果をしっかり発表することができま

した。これも偏に保護者並びに地域の皆様のお陰と感謝申し上げます。私たちも今回の研究発表を一過性のものとせず、今後とも、小中

３校で協力して取り組みを進めていきたいと思います。さて、今号では、研究発表会の様子を中心に紹介いたします。 

 

                  

 

・麓小学校 )      

玄関前には大きな

立て看板がお出迎

え 

 1年 1組では、グループで取 

り手と読み手に分かれて、か 

るた遊びをしました。 

 4 年 1組では、佐賀県の祭 

りや行事を紹介するリーフレ

ットを作りました。 

6 年 3 組では、自分たちの生

活を振り返り、マナー（思い

やり）について考えました。 

 

・旭小学校    

 

・鳥栖西中学校  

 

1 年 2 組では、佐賀の焼物の魅力に

ついて班で話し合いながらパンフレ

ットを作りました。 

  

２年１組では、各国の食事のマナ

ーの違いを考えました。韓国や中国

のお箸に興味津々です。 

3 年 2 組では、住まいについて学

んだことを生かし「未来に何を伝え

たいか」を企業に提案しています。 

ゲストティーチャーとしてセキスイ

ハイムの方をお招きし、提案に対して

アドバイスを頂きました。 

 

1 年 4 組では、いろんな遊

び方でかるた遊びを楽しみま

した。 

 4年 4組では、地域のゲス 

トティーチャーをお迎えして 

鳥栖ことばを練習しました。 

 

ゲストティーチャーから

鳥栖にわかのお手本を示し

てもらいました。 

 ひまわり 1組では、友だちと

いっしょにいろんな動きやゲー

ムにチャレンジしました。 

教科「日本語」の公開授業

１学期の主な取り組み】 

鳥栖市立旭小学校 

鳥栖市立麓小学校 

鳥栖市立鳥栖西中学校 

「三訓」 
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鳥栖西中学校区 
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 《参加者アンケートから》 

 ○１年生と６年生の授業を拝見いたしました。１年生ではカルタの読みの指導を細かくていねいにされており、子どもたちが生き生きと、とても上手に 

ことわざを詠む様子を見て、ぜひ参考にさせていただきたいと思いました。６年生では、マナーについて学習されていました。３人１チームで友だち 

と交流を図りながら学習する様子を見て、人数的にも話しやすそうだと思いました。 

 ○ＵＤの構造化がなされ、子どもたちが視覚的にも理解できていた（自立活動）。ＧＴ（ゲストティーチャー）を招いて鳥栖の言葉のよさ、おもしろ 

さ、方言の音のリズムなどを学べていて、参観していた私も引き込まれました。 

 ○日本語の授業を参加させて頂き、ありがとうございました。１，２年生の授業を参観させていただきましたが、めあて（題材）の設定がとてもよく、 

生徒たちが課題に対して必然性を感じて、意欲的に取り組んでいるのが印象的でした。また、どちらの授業も生徒たちがこれまでの学習内容を生かし 

てのグループ活動がとても楽しそうでした。 

 ○生徒たちのプレゼン力の高さに感動いたしました。１年生と３年生の授業を拝見させて頂きました。３年生では、日本の「住」について真剣に企業に 

提案できるほどのアイデアたっぷりの未来設計のプレゼンが見れました。内容もですが、言葉の使い方、話し方どれをとってもレベルの高さを感じま 

した。本日は素晴らしい授業をありがとうございました。 

 

 

 

 

 

    

 

  

                                 

  ・11月 22日会 

 

 

今年も麓小と旭小の 6 年生並びに保護者を対象に鳥栖西中学校で入学説明会を実施しました。6 年生は、初めて中学校で授業を受

けるとともに、部活動も体験しました。緊張と驚きの連続だったと思います。当日の様子を紹介します。 

鳥栖西中学校入学説明会（11 月 9 日） 

全体会の様子 

当日受付を担当された３名の先生方、素

敵な笑顔です！ 

全体会場の西中体育館には、約２００

人以上の先生方が集まられました。 

藤戸会長の挨拶。これまでの研究成果

を是非ご覧ください！ 

白駒妃登美さんの記念講演。参加者

は巧みな話に引き込まれました。 

会場中央には参加者用に温かい飲み

物とお菓子を西中 PTA で用意しました。 

会場には教科「日本語」で制作した中学 3年

生の「日本の家」の作品も展示しました。 

会場に展示した中学 2 年生作成の貼り

絵。会場を豪華絢爛に彩りました！ 

中学 1年生は、制作した焼き物と「輪

の明かり」の作品を展示しました。 

生徒会の先輩からの学校紹介 生徒指導部からのお話 

～児童の感想から～ 

 ○初めて草木染めをやった。実際にやったものを持って帰ることができ、家でも作ることができて良かった。先生もていねいでわかりやすかった。 

 ○先生の声が教室中に響いて、歌声がとてもきれいでした。私も将来、先生みたいに歌が上手になりたいと思いました。 

 ○先輩と組んで練習しました。キャプテンが一発で 3ポイントシュートを決めていたので、すごいと思いました。中学校が楽しみになりました。 

 ○ボールを打つ時の基本を教えてもらった。「スマッシュの打ち方がうまいね」と言われて、うれしかった。他の部活も体験してみたいと思った。 

しっかり声出して

～ 

理科 家庭科：染色に挑戦！ 

バッテングいいねえ～ いい音出せた！ 練習前のウオーミングアップです。 

立体アートを作ってます 
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